



An
Herrn Bürgermeister Piochowiak,
Herrn Vorsitzender von Beverfoerde,
die Fraktionsvorsitzenden und
die Sprecherinnen und Sprecher
der CDU, Bündnis 90/Die Grünen und der FDP

SPD Fraktion Ostbevern
Jutta Drilling-Kleihauer
Erich-Klausener-Str. 27
48346 Ostbevern
01573 4660670
Drilling-Kleihauer@t-online.de

Ostbevern, den 20.01.2023

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrte
Fraktionsvorsitzende und Sprecherinnen und Sprecher der Ratsfraktionen,

die SPD-Fraktion stellt im Rahmen der Haushaltsberatungen 2023 für den UPA folgenden
Antrag:

**Durchführung eines oder mehrerer Aktionstage zum Thema „Prima Klima in
Ostbevern“ – Planung eines autofreien Tages in Kombination z.B. mit Aktionen zum
Umstieg aufs Fahrrad und den ÖPNV, zur klimafreundlichen Ernährung, Vermeidung
von Müll, sparsamer Umgang mit Wasser und anderen Ressourcen etc.**

Antrag:

Wir stellen den Antrag zu Durchführung eines oder möglicherweise auch mehrerer
Aktionstage unter dem Motto „Prima Klima in Ostbevern“. Unser Ziel ist es, z.B. mit der
Durchführung eines autofreien Sonntags Werbung für den Umstieg aufs Fahrrad und auf die
Angebote des ÖPNV zu machen. Unter dem Motto „Prima Klima in Ostbevern“ könnten an
diesem Aktionstag weitere Veranstaltungen zum Thema nachhaltigere Ernährung, sorgsamer
Umgang mit Ressourcen etc. durchgeführt werden.

Begründung:

Mit einem solchen Aktionstag soll den Bürgerinnen und Bürgern Möglichkeiten aufgezeigt
werden, mit denen durch meist kleine Veränderungen von alltäglichen Gewohnheiten das
Bewußtsein für ein klimafreundlicheres und nachhaltigeres Leben gestärkt werden kann,
dass letztendlich der Natur und Klima in Ostbevern, aber auch darüber hinaus,
entgegenkommt.

Umgesetzt werden könnte das durch die Sperrung der Straßen im Ortskern für den Autoverkehr, durch die Durchführung von Aktionen rund ums Fahrrad (Fahrradrallye, Fahrradbörse für gebrauchte Räder, Fahrradreparatur-Workshops, Informationen rund ums Fahrrad, aber auch den ÖPNV, kostenlose Probe-Busfahrten zum Bahnhof, Stände zur Verköstigung mit regionalen Produkten und fleischlosen Gerichten, Info-Stände dazu, Kochangebote zum fleischlosen Kochen mit Verköstigung, Regionaler Bauernmarkt, Infos der Verbraucherzentrale zum Energiesparen, Infos zur Müllvermeidung und sorgsamem Umgang mit Ressourcen) und vieles mehr.

Zur Durchführung dieser Aktionen sollte ein Vorbereitungsteam aus allen Parteien, aus der Verwaltung, aber auch aus interessierten Bürgerinnen und Bürgern und Akteurinnen und Akteuren gebildet werden. Für Infomaterial, Stände, Referenten etc. sollte ein ausreichendes Budget zur Verfügung gestellt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Jutta Drilling-Kleihauer
Fraktionsvorsitzende